

# Pilgerweg Via Nova feiert 20 Jahre

Deu. Zeitung  
23.06.25

Dazu gibt's eine Sternpilgerwanderung bis 6. Juli – Jeder kann eine oder mehrere Etappen mitgehen

**Niederaltich/Metten.** Der europäische Pilgerweg Via Nova feiert in diesem Jahr sein 20-jähriges Bestehen. Dazu hat die Arbeitsgemeinschaft der Via-Nova-Pilgerwegbegleiter eine Sternpilgerwanderung mit insgesamt acht Routen organisiert, bei der der Weg fast vollständig begangen wird. Der weitest entfernte Start war am Fronleichnamstag in Abensberg. Am Sonntag, 6. Juli, treffen schließlich sechs Pilgergruppen aus verschiedenen Richtungen bei der Burg Frauenstein (Gemeinde Mining, Oberösterreich) ein, um gemeinsam das Jubiläum zu feiern.

Für interessierte Pilger besteht die Möglichkeit, tageweise oder mehrere Tage mitzugehen. Um Rückfahrt zum Ausgangspunkt der Tagespilgerung bzw. um Übernachtung müssen sich die Teilnehmer selber kümmern. Ein freiwilliger Wertschätzungsbeitrag der Teilnehmer ist willkommen und dient zur Deckung der Unkosten sowie als Ausgleich für Organisation, Vorbereitung und Begleitung. Eine Anmeldung ist erforderlich bei den für den jeweiligen Tag verantwortlichen Pilgerwegbegleitern – Siegfried Degenhart (sdegenhart@t-online.de, 0175 2037431), Jeannette Wiese (jeannette.wiese@t-online.de, 0176 52163305), Renate Veitl-Müller (pilgernmitrenate@gmx.de, 0151 59144342) oder Silvia Ragaller (silvia.ragaller@hotmail.de, 0151 41685950). Alle Infos und Kontaktdaten gibt's auch auf [www.pilgerweg-viano-va.eu/sternpilgerwanderung.html](http://www.pilgerweg-viano-va.eu/sternpilgerwanderung.html).

Der Weg auf der Niederbay-



In Niederaltich kommen die Pilger am Sonntag von Metten her an.

– Foto: Jeannette Wiese

ern-Route setzt sich von Abensberg über Weltenburg, Mallersdorf, Straubing und Bogen fort. Am Freitag, 27. Juni, geht es 23 Kilometer weit von Bogen nach Schwarzach. Treffpunkt ist um 9 Uhr in Bogen am Stadtplatz (Aufgang zum Bogenberg). Über den Bogenberg, Degernbach, Windberg (Mittagspause) und Hl. Kreuz führt der Weg nach Schwarzach. Die Ankunft ist für 18 Uhr geplant.

Am Samstag, 28. Juni, wird von Schwarzach nach Metten gegangen – insgesamt 17 Kilometer. Treffpunkt um 9 Uhr in Schwarzach am Marktplatz. Der Weg führt auf Wald, Wiesen und Wanderwegen zur Wallfahrtskirche Weißenberg und

weiter nach Buchberg (Mittagspause), Neuhausen und Metten zum Prälatengarten. Ankunft dort gegen 17 Uhr.

Auf den 19 Kilometern von Metten nach Niederaltich wird am Sonntag, 29. Juni, gepilgert. Treffpunkt ist um 9 Uhr in Metten, Pilgerplatte. Es geht über Uttobrunn nach Deggendorf (Mittagsrast) und gestärkt über den Geiersberg zur Wallfahrtskirche Halbmeile und schließlich nach Niederaltich. Die Ankunft ist für 16.30 Uhr geplant. Um 17 Uhr findet das Donaugebet mit Kreuzsegnung statt, an dem die Pilger teilnehmen können. Begleiter auf diesen drei Etappen sind Siegfried Degenhart (Anmeldung), Xaver Ritzin-

ger und Eva Schreiner. Mittagsrast jeweils bei Selbstverpflegung aus dem Rucksack.

20 Kilometer weit von Niederaltich nach Pleinting geht es am Montag, 30. Juni. Anmeldung bei den Begleitern Jeannette Wiese und Renate Veitl-Müller. Treffpunkt ist um 9 Uhr vor der Basilika. Nach der Begrüßung durch den Bürgermeister von Niederaltich schickt Frater Symeon-Maria die Pilgergruppe mit den Pilgersegen (byzantinische Kapelle) auf den Weg, der über die Auen zwischen Ohe und Donau über die Donaubrücke bei Winzer/Osterhofen nach Künzing und weiter zum Tagesziel in Pleinting führt. Die Mittagsrast

wird mit einer Brotzeit aus dem Rucksack gehalten. Unterwegs besteht keine Einkehrmöglichkeit, deshalb ausreichend Proviant/Getränke mitnehmen.

Ankunft in Künzing/Museum ist gegen 16 Uhr und Begrüßung durch den Bürgermeister und Gemeindevertreter. Besichtigung der Severins-Reliquie, anschließend Impuls in der Pfarrkirche mit Pfarrer Binder. Um 17 Uhr ist Aufbruch zum Tagesziel Pleinting mit geplanter Ankunft um 18 Uhr.

Am Dienstag, 1. Juli, geht die 18 Kilometer von Pleinting nach Aldersbach. Begleitung und Anmeldung: Silvia Ragaller und Renate Veitl-Müller. Treffpunkt ist um 9 Uhr beim Gasthof Baumgartner. Zunächst führt der Weg zur Frauenbergkirche, wo Diakon Anton Fliegerbauer eine kurze Morgenandacht hält. Weiter geht es nach Vilshofen, wo man mit den Pilgern der hier Zusammentreffen mit den Pilgern der Bayerwaldroute zusammentrifft. Nach der Begrüßung durch Bürgermeister Florian Gams halten die Pilger im Wolferstetter Bräu ihre Mittagsrast. Gemeinsam brechen die Pilger der beiden Routen um 13.30 Uhr von der katholischen Pfarrkirche Vilshofen nach Aldersbach auf. Begleitet werden sie auf diesem Wegstück von Impulsen zum Sonnengesang von Franz von Assisi. Die Ankunft in Aldersbach ist um 18 Uhr geplant. Am 2. Juli führt der Pilgerweg von Aldersbach nach Neustift, am 3. Juli von Neustift nach Sammarei/Haarbach, am 4. Juli nach Bad Griesbach, am 5. Juli nach Kößlarn und schließlich am 6. Juli nach Mining. – dz